

Incertidumbre en los precios

VIDAL MATE



Preocupación por el impacto negativo que ha tenido la integración de España en la Comunidad especialmente para algunos sectores de la producción como leche, cereales a la hortofruticultura y malestar ante la propuesta de precios que debe ser debatida y aprobada en este primer trimestre de 1990 por los Ministros de Agricultura de la Comunidad en Bruselas, constituyen los aspectos más significativos que marcan el clima en el sector agrario desde el inicio de la década de los noventa. La reforma de la Política Agrícola Común (PAC), se está aplicando de acuerdo con las previsiones de la CE y su impacto se ha dejado sentir ya en los sectores menos competitivos o las agriculturas menos desarrolladas, sin que hasta la fecha se hayan compensado esos efectos con medidas estructurales y de apoyo a las rentas. El sector

agrario español con producciones medias más bajas por lo general respecto al resto de la CE y unas estructuras de comercialización en muchos casos inexistentes, al cabo de cuatro años desde el ingreso de España en la Comunidad y dos desde la aplicación de los estabilizadores, se plantea la necesidad de un cambio en la actitud de Bruselas para conseguir un mayor apoyo a las explotaciones familiares que han sido las más afectadas.

De acuerdo con este clima de preocupación general que se respira en medios agrícolas y ganaderos, prácticamente sin excepciones, la noticia para el campo en estos primeros meses del año ha solido estar centrada en los nuevos precios agrarios. Esto era al menos lo que sucedía en el pasado, cuando se lograban generalmente subidas aceptables o moderadas. En

la actualidad, los precios agrarios en Bruselas no pasan de ser un mero trámite, una consecuencia de una política de reformas definida ya previamente por la Comisión y con escasas posibilidades de cambio. La propuesta oficial supone para las producciones agrarias españolas un descenso del 1,2%. Hay producciones como vino y aceites que, por el proceso de acercamiento de precios van a tener algunas subidas. Pero, para el resto de las producciones, desde los cereales a los cítricos, el panora-

El sector agrario español tiene producciones medias más bajas con respecto al resto de países de la CE y unas estructuras de comercialización en muchos casos inexistentes.

horticultores
arboricultores
viveristas

SOBROM®

Para mantener el rendimiento de sus cultivos:

- **BROMO-GAS**
98% Bromuro de metilo + 2% Cloropirrina
(13690 N.R.)
- **TERR-O-GAS**
67% Bromuro de metilo + 33% Cloropirrina
(13691 N.R.)

Aseguran su tranquilidad y una recuperación rápida de su inversión.



ATO
ATOICHEM

eff aquitaine

ATOICHEM ESPAÑA, S.A.
Avda. Burgos, 12-7º Edif. Mapfre 28036 Madrid
Tel. 91 / 767 24 33. Tlx: 22742. Fax: 91 / 766 22 30

Hay coincidencia en el sector agrario con esos objetivos tan loables como aumentar las rentas, mejorar las estructuras o apoyar el asociacionismo.

ma es desolador. Las reducciones de precios van a ser la nota dominante mientras la administración española parece quiere centrar sus esfuerzos en lograr un mejor cambio para el ECU verde con el fin de que los efectos sean menos negativos y pequeñas modificaciones que no afectan a la filosofía general de la propuesta oficial. El gran reto que se han planteado las organizaciones sindicales ante esta propuesta de precios, es lograr que la Comunidad, más que en subidas, entre sus esfuerzos en las rentas agrarias para compensar los ingresos de las agriculturas más débiles.

La experiencia de los últimos años así lo ha puesto de manifiesto, como lo demostraba un estudio reciente de la organización agraria socialista la Unión de Pequeños Agricultores. El campo según se refleja en este amplio estudio, ha producido más que otros sectores en la última década; ha disparado su productividad. Sin embargo, a pesar de esos esfuerzos, sus rentas han bajado al no controlar los procesos de comercialización por un lado y tener que pagar precios mucho más altos por inputs que los percibidos por sus producciones. Los negocios se han quedado en los proveedores del campo por un lado y, especialmente, en las cadenas de intermediación donde los márgenes de beneficio, especialmente en productos hortofrutícolas, son excesivamente altos y donde no guarda nin-

VD. MEJOR QUE NADIE, SABE LO QUE GASTA EN ABONOS.

¿POR QUE NO CALCULA CIENTIFICAMENTE, VD. MISMO, EL ABONO PRECISO?

¿QUIEN MEJOR QUE VD. PARA DECIRLO?

EQUIPO Y APARATOS PORTATILES. TEST RAPIDOS para controlar la fertilidad del suelo agrícola. Con el EQUIPO PORTATIL MARTON, Vd. mismo hará la medición y directamente le indicará la cantidad y el tipo de fertilizante que precisa. Con un solo equipo hará CIENTOS DE TEST.




Importador exclusivo:
MAGECISA
C/. Constancia, 41; 28002 MADRID
Tfno.: (91) 413 57 45/64
Tlx: 41979 MAGEC-E



guna relación al precio de origen con el pagado en destino.

Los primeros meses de este año han sido escenario de una grave situación en la mayor parte de los productos hortícolas que se colocan en los mercados exteriores. El año pasado se cerró con balances negativos. La década de los noventa, con la entrada de la segunda fase en el proceso de integración, no ha supuesto ventajas para los productores y exportadores españoles. La política netamente proteccionista de la Comunidad y la entrada en vigor de los precios de oferta ha seguido arrojando problemas de tasas y mercados desorganizados que hicieron descender las ventas.

Junto a las dificultades en el sector hortofrutícola, los problemas no han sido menos en otras producciones, entre las que destaca el vacuno o la leche de vaca. En vacuno, hace un año por estas fechas la Comunidad aprobó la reforma de este mercado en línea con lo que ha hecho para otras producciones como los cereales: endurecer las condiciones para evitar la política de intervención y las ofertas al SENPA. Y, a decir verdad, lo ha conseguido. España ha visto como pasaba un año entero con precios a la baja y la imposibilidad de vender a la intervención para regular el mercado. Las exportaciones facilitadas por los bajos precios, más de 33.000 Tn en 1989, han sido una solución insuficiente. Los problemas continúan.

Donde siguen los problemas y, para algunos, solamente acaban de comenzar, es en el sector de la leche de vaca. Los últimos años fueron escenario de unos buenos precios. Hoy, las industrias



Verla
La patata

Cuadro 1:
Importaciones de Hortalizas por Tm
en España 1985-89

Hortalizas	Año 85	Año 88	Año 89
Apio	39	231	
Alcachofa	37	3.571	3.029
Acelgas			
Ajos	8	167	
Berenjena		23	
Calabacín		1	
Cebolla	823	16.786	7.516
Coliflor y Col		2.941	16.573
Endivia		1.879	
Espárrago	24	161	116
Guisante	1.982	32	5.307
Habas	585	61	
Hinojo		21	
Judía Verde		2.490	
Lechuga		641	6.650
Patata	10.012	413.763	415.516
Pepino		27	229
Pimiento		25	
Tomate	547	5.316	8.302
Zanahoria		327	2.174
TOTAL	14.057	448.463	465.412

En los productos hortofrutícolas los negocios se han quedado en las cadenas de Intermediación donde los márgenes de beneficio son excesivamente altos y donde no guarda ninguna relación el precio de origen con el pagado en destino.

parece que han tomado la decisión de plantarse en sus cotizaciones a medida que se avanza hacia el mercado único y se impone la exigencia de competir con el resto de la CE. Esta primavera puede ser un período de conflictos en las zonas lecheras.

En medio de estas situaciones, el Ministro de Agricultu-

ra, Carlos Romero, presentó en el Congreso de los Diputados las líneas básicas del programa agrario para esta nueva legislatura. No hay novedades en el mismo. Se trata simplemente de recoger las ideas generales del pasado a la luz de las reformas de la Política Agrícola Común y completar su desarrollo para los próximos cuatro años. Hay coincidencia en el sector con esos objetivos tan loables como aumentar las rentas, mejorar las estructuras o apoyar al asociacionismo. Pero, lo que no dijo Carlos Romero, es si estaba dispuesto a modificar sus formas para intentar cumplir esos compromisos frente a la línea de aislamiento a que sometió al campo en el pasado. En los últimos meses han existido algunos amagos de diálogo o concertación. No han pasado de eso y, el campo, con

legislatura recién inaugurada, tiene la impresión como si hubieran pasado ya varios años más con los mismos esquemas.

Fruto de esta situación de malestar general y por otras razones particulares de esta organización ha sido la actitud de protesta adoptada en este período por algunas organizaciones. A las amenazas de movilizaciones de los ganaderos de leche en las provincias del norte se sumaron más de 5.000 agricultores en las calles de Castellón en demanda de ayudas y la protesta de los dirigentes de la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG) en Madrid.

Finalmente, en el panorama sindical y asociativo, cabría destacar tres aspectos que han marcado la actualidad más reciente:

- Indefinición socialista a la hora de apoyar una sigla en el sindicalismo agrario ante la unión de la UPA con UGT.

- Consolidación de la unidad entre UFADE, Jóvenes y CNAG en la nueva sigla ASAJA.

- Finalmente, la VI asamblea celebrada por COAG que ha supuesto la continuidad de la línea dura del sindicato frente a la Administración socialista.

En el mundo cooperativo, se fragua la unión entre la Asociación de Cooperativas Agrarias (AECA) y la Unión de Cooperativas (UCAE) en el seno de la Confederación. Por su parte, las 24 cajas rurales siguen esperando el permiso del Banco de España para poner en marcha el Banco Cooperativo Español.

AMSTER ZONIAN
 Importación-Exportación Hispano-Holandesa

SYNGONIUM *White butterfly*

Clump enraizado directamente vitro con mínimo 3 retoños en maceta rejilla 5 cm. Apto para maceta de 13 cm o maceta colgante de 13 a 14 cm. Una plántula sumamente sana y con alto vigor de rebrote.



Las mejores plántulas ornamentales para el cultivador español.

AMSTER ZONIAN

AMSTERZONIAN S.A. - JUAN XXIII, 9 - 08210 ARGENTONA (BARCELONA)
 TEL. (93) 756 00 00 - TELEFAX: (93) 756 01 24